

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothée, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[125. Schlangenbad, Vendredi 1er septembre 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

125. Schlangenbad, Vendredi 1er septembre 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[Circulation épistolaire](#), [Enfants \(Benckendorff\)](#), [France \(1852-1870, Second Empire\)](#), [Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Réseau social et politique](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1854-09-01

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3939, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 18

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

125 Schlangenbad le 1er septembre 1854

J'ai eu une mauvaise lettre de Constantin on connaissait le 20 août à Peterhof les conditions des alliés, et on déclare la paix impossible sur ces bases, ainsi guerre à outrance c'est le style de Constantin, je ne prends pas cela tout à fait à la lettre, cependant cela n'annonce pas de bonnes disposition. Nous avons remporté de vraies victoires en Asie, vous savez que cela me touche peu. On savait Bomarsound, on y attache peu de valeur, style de Constantin. Je suis très curieuse d'apprendre ce que vous allez faire en Crimée et si vous y allez.

J'ai vu les Shafterbury. Ils sont près d'ici à Schlangenbad. Il dit qu'en Angleterre on souhaite la paix mais une bonne paix. La popularité de Lord Palmerston a un peu baissé. Il a trop promis & trop peu tenu comme ministre de l'Intérieur. Le ministère actuel tiendra aussi longtemps que durera la guerre. Une fois la paix faite il touchera ; mais alors il n'a pas intérêt à la faire ? J'espère que votre prochaine lettre m'annoncera la déroute de votre migraine. Nous avons eu quelques belles journées. Voilà le temps froid revenu. Ceci va devenir intenable bientôt. JE tiens encore tant qu'il y a un peu de société. Morny est inépuisable. Adieu. Adieu. J'ai vu aussi le frère de Duchâtel qui m'a beaucoup demandé de vos nouvelles. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 125. Schlangenbad, Vendredi 1er septembre 1854, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1854-09-01

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 21/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/9565>

Copier

Informations éditoriales

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionSchlangenbad

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 13/09/2025 Dernière modification le 07/11/2025

3939
Schlaupebad le 1^{er} Septembre

1854.

125/

j'ai une mauvaise lettre
de Fontenay on connaît
le 20 aout à Detstett les con-
ditions des allies, dont dépend
la paix impossible sur ces
bases, ainsi je suis à votre
indiscret de Fontenay, je
suppose par ailleurs à faire
à la lettre, cependant cela
n'arrive pas de donner
disposition. non sans
raport de vraies victoires
en allies, non sans grande
me touche peu. on sait
bonnement, on y attache
peu de valeur, si le de Fontenay.

j'aurai trois vacances d'affaires
a peu pour aller faire visiter
les trois villes d'Angleterre.

j'ai visité Shepperton. il faut
que j'aille à Schwalbach. il dit
qu'il a une audience à souhaite la
guerre mais une bonne paix.
La popularité de l'ambassadeur
à une grande partie. il a toujours
promis de trop nombreux et bons
ministres de l'intérieur.

Le ministère actuel tient
aussi longtemps que possible
la paix. au moins jusqu'à la
fin de la guerre; mais alors
il n'y a pas intérêt à la paix.
J'espère que votre prochain
lettre m'annoncera la date de

la visite de nos amis. Nous
aurons un voyage dans
la province. voilà l'heure trois
semaines. ce sera une
intenable bouteille. j'aurai
encore tant qu'il y a de
peur de la guerre. monsieur
et miss guillot.

Adieu, adieu. j'ai écrit
aussi le très déplorable
que je n'abandonnerai
aucun des vos amis
adieu.